
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2014/00008            DEL  18/09/2014 

 

OGGETTO :    RICHIESTA PARERE SULLA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE 

AVENTE AD OGGETTO:MODIFICA DELL'ART.82 DEL REGOLAMENTO SUL 

DECENTRAMENTO AMMINISTRATIVO ISTITUTIVO DEI MUNICIPI 

 

L’anno duemilaquattordici il giorno 18 del mese di settembre, alle ore 16:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 

2 DE MATTEO Sig. Nicola NO  8 RANIERI Sig. Paolo SI 

3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 



 

4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 

5 DI SIENA Sig. Antonio SI     

6 LOMORO Sig. Vincenzo SI     

       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Nicola De Matteo  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

Il Presidente del Municipio 5 Palese- Santo Spirito- Catino-San Pio, Avv. Giovanni 

Moretti riferisce: 

           La Ripartizione Segreteria Generale, con nota prot. n. 196661 del 08/09/2014 ha 

trasmesso a questi Uffici la proposta di deliberazione avente ad oggetto il “Modifica dell’articolo 82 

del Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi” per l’espressione del 

parere previsto dall’art. 55 del vigente reg.dec. 

           Il Regolamento vigente sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi prevede 

all’art. 36 le competenze delle Commissioni Consiliari dei Municipi “…..esprimono pareri obbligatori 

e non vincolanti su ogni proposta da portare alla discussione del Consiglio del Municipio.”  

   La suddetta proposta è stata sottoposta al parere della 1^ COMMISSIONE Permanente che nella 

seduta del 12/9/2014 si è così espressa: 

“Preso atto delle considerazioni espresse nel documento, condividendone le ragioni  

esprime parere favorevole” 

  

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

UDITA la relazione del Presidente; 

VISTA la nota  prot. n.196661 del 08/09/2014; 

VISTO l’art.55  del vigente Reg.to sul Decentramento Amministrativo Istitutivi dei Municipi; 

VISTO il parere favorevole espresso dalla preposta 1^ Commissione Permanente nella seduta del 

12 Settembre 2014; 

 

DELIBERA 

1. ESPRIMERE parere favorevole alla proposta di deliberazione avente ad oggetto“Modifica 
dell’articolo 82 del Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivo dei Municipi”. 

 

2. TRASMETTERE il presente provvedimento alla ripartizione Segreteria Generale per gli ulteriori 
adempimenti. 



 

  

 

 

  Con n.10 voti favorevoli (Di Lauro, Di Siena, Romano, Lomoro, Noviello, 

Moretti, de Stasio, Cassandra, Sasanelli, Ranieri) espressi per alzata di mano, su n.10 

consiglieri presenti e votanti 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

Di seguito il Presidente propone l’immediata esecutività del provvedimento stante l’urgenza a norma dell’art. 134 del TUEL 

267/2000 

 

IL CONSIGLIO 

 

Con n. 10  voti favorevoli (Di Lauro, Di Siena, Romano, Lomoro, Noviello, Moretti, de Stasio, Cassandra, Sasanelli, Ranieri)  

espressi per alzata di mano, su n.10 consiglieri presenti e  votanti   

         

          

 

 

DELIBERA 

 

 

RENDERE il presente provvedimento immediatamente esecutivo ai sensi dell’art. 134 - 4 comma del TUEL. 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : --- 

--- 

Bari, --- 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Vito Nitti) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 
 



Punto n.1(uno):  

-  Richiesta parere sul la proposta di del iberazione avente per oggetto:  modif ica 

del l 'ar t .  82 del regolamento sul  decentramento amministrat ivo ist i tut ivo dei 

Munic ip i .  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Bene oggi abbiamo due punt i  

al l 'ordine del g iorno, uno r iguardante la r ichiesta di parere sul la proposta di  

del iberazione avente come oggetto,  modif ica del l 'ar t ico lo 82 del regolamento sul 

decentramento amministrat ivo ist i tut ivo dei Munic ip i .  Eventualmente se i l  

Presidente vuole. . .  O possiamo passare diret tamente.. .  La commissione ha 

espresso i l  parere. . .  Semplicemente,  non c 'e stata una.. .  Vado a leggere i l  testo 

del la proposta:  

La Ripart iz ione Segreter ia Generale,  con nota prot .  n.  196661 del 08/09/2014 ha 

t rasmesso a quest i Uf f ic i  la proposta di del iberazione avente ad oggetto i l  

“Modif ica del l ’ar t ico lo 82 del Regolamento sul Decentramento Amministrat ivo 

ist i tut ivo dei Munic ipi”  per l ’espressione del parere previsto dal l ’ar t .  55 del  

vigente regolamento sul decentramento.  

I l  Regolamento vigente sul Decentramento Amministrat ivo ist i tut ivo dei Munic ip i  

prevede al l ’ar t .  36 le competenze del le Commiss ioni Consi l iar i  dei Municip i  

“…espr imono parer i   



obbl igator i  e non vincolant i  su ogni proposta da portare al la  

discussione del Consig l io del Munic ip io.”   

La suddetta proposta è stata sot toposta al parere del la  1^ COMMISSIONE 

Permanente che nel la seduta del 12/9/2014 si è così espressa:  

“Preso at to del le  considerazioni  espresse nel documento,  condividendone le 

ragioni espr ime parere favorevole”.  

Se eventualmente qualcuno vuole discutere l 'argomento. ..  Oppure,  possiamo 

anche leggere la mot ivazione del la conferenza dei President i  dei Munic ipi ,  che si  

sono espressi sugl i  argoment i ,  semmai è prefer ibi le capire i l  mot ivo per cui oggi 

andiamo a chiedere la modif ica di questo art icolo di regolamento.  

In data 26 agosto 2014, s i  è r iunita la conferenza dei president i  dei Munic ipi  per  

discutere in merito al le procedure operat ive da porre in  essere dei Munic ipi ,  

propedeut ica a l l 'approvazione del b i lancio d i previs ione 2015. Dal  verbale di 

r iunione si legge: la tardiva proc lamazione degl i  elet t i  successivamente al turno 

di bal lot taggio avvenuto l '8 g iugno, ha infat t i  inciso in maniera determinante 

sul l ' insediamento degl i  organi dei Municip i ,  che sono entrat i  i n car ica solo in  

seguito al l 'adozione da parte di  tut t i  i  consig l ier i  dei Municipi ,  del le  del ibere d i 

conval ida degl i  elet t i ,  intervenut i  nel r ispetto dei termini del regolamento,  dopo 

la proclamazione degl i  elet t i ,  avvenuta t ra i l  4 e i l  14 lugl io .  I  President i  

rappresentano che in relazione a l la  disposizione normat iva che impone 

l 'approvazione del  bi lancio 2015, entro i l  31/12/2014, analogo problema 

consistente nel l ' impossibi l i tà d i dar seguito al le procedure di cui al l 'ar t icolo 60 e 

62 del regolamento is t i tut ivo dei Municipi ,  s i  pone anche per l 'approvazione del 

bi lancio di previsione del 2015, in quanto g ià al la  data odierna, i  Munic ipi  non 

sarebbero in grado di ot temperare al disposto del l 'ar t icolo 60,  perché 

r ichiederebbe l 'adozione del la del ibera cons i l iare d i indir izzo,  che individua le 

l inee di spesa, i  programmi da real izzare e le pr ior i tà di  intervento dei Munic ip i ,  



previa consultazione dei c i t tadini,  i l  tut to entro i l  corrente mese di agosto. 

Chiedono pertanto a l Sindaco, in quanto t i tolare del la  delega al decentramento,  

in considerazione del la scadenza per l 'approvazione del b i lancio di previs ione 

per i l  2015 al 31/12/2014, che venga portato una modif ica al l 'ar t icolo 82 

regolamento,  che per le ragioni precedentemente espletate,  estenda l 'esonero 

inerente al l 'appl icazione del l 'ar t icolo 60 e 62,  ol t re che al bi lancio 2014, anche 

al bi lanc io di previsione 2015. Evidenziano che per gest ire i l  procedimento 

amministrat ivo nei termini descr i t t i  dagl i  ar t icol i ,  ol t re che dal la consultazione 

dei c i t tadin i,  con la metodologia del la partecipazione guidata,  sarebbe 

necessar ia l 'approvazione d i un regolamento condiviso,  che discip l in i  al t resì,  le  

modal i tà d i individuazione del le progettual i tà da sot toporre in via def ini t iva al la 

Amministrazione Comunale per i l  f inanziamento,  at t ivi tà per le qual i  non c i sono 

i  tempi necessar i  data la connessa tempist ica prevista dal la legge, dal 

regolamento di contabi l i tà e dal regolamento del funzionamento del Consig l io 

Comunale,  per le  diverse fasi connesse al l 'approvazione del  bi lancio di 

previsione. Quindi la conferenza dei President i ,  in quel la seduta che vi ho let to,  

aveva chiesto a l Sindaco, al  Segretar io Generale e a quant 'al t ro,  di  apportare la 

modif ica.  Ecco perché, oggi tut t i  i  consig l i  Municipal i  s i  stanno espr imendo s u 

questa modif ica e chiedo a tut t i  vo i di  approvar la.   

E'  aperta la  d iscussione, se qualcuno vuole intervenire sul l 'argomento!  Prego 

consig l iere Di Lauro.  

Parla Di Lauro (Decaro per Bari) :  Ho bisogno di  un p iccolo aiuto,  mi sfugge un 

passaggio,  perché viene af f idato al la  pr ima commissione l ' incar ico d i espr imere 

un parere nel mer ito e non invece l ' intero consig l io? Mi sfugge la mot ivazione.  

Parla i l  Presidente(Centro Democrat ico) :  La I^ commissione, t ra le var ie 

mater ie delegate che può trat tare,  c 'e quel la  relat iva a i regolament i  comunali .  

Siccome la modif ica del l 'ar t icolo 82 è un regolamento comunale,  per competenza 



è stata t rasmessa al la I^ Commissione che ha espresso i l  parere.  Ora siamo tutt i  

erudit i  sul l 'argomento. . .  E' per questo.. .  Se ha bisogno.. .  

Parla Di Lauro (Decaro per Bari) :  E' chiaro in merito a l la competenza, cont inuo 

a non comprendere perché non siamo tut t i  chiamat i  a espr imere i l  parere.  

Adesso io dovrò,  per alzata di  mano, at t raverso un voto,  dire s i  o no!  Ma nel 

mer ito,  personalmente non sono stato informato.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Consig l iere,  come lei  saprà noi tut t i ,  

avrà la  possibi l i tà di esaminare g l i  at t i  relat iv i  a l  consig l io  e sa che sono 

depositat i . . .  E quindi,  se c 'è la  necessità di  approfondire l 'argomento com e 

consig l iere. . .  Per i l  futuro.. .  ne prendo at to,  condizioni d i  part icolare 

importanza.. .  Le t rat teremo e faremo in modo vengono t rasmesse anche per 

conoscenza anche a l le a lt re commissioni,  in modo tale che tut t i  quant i  possiamo 

averne vis ione. Però è bene  r icordarci,  che tut t i  quant i  abbiamo la possibi l i tà d i  

ver i f icare quel lo che le due commissioni t rat tano, in conferenza dei capigruppo.. .  

E forse lei ,  non era presente nel la conferenza dei capigruppo, quando abbiamo 

deciso d i portare l 'argomento. . .  In con ferenza dei capigruppo, v iene discusso 

l 'argomento da t rattare in consig l io.  Colpa mia in questo caso, ne prendo at to e 

per i l  futuro farò in modo che per conoscenza venga trasmessa al le alt re 

commissioni.  

Parla Di Lauro (Decaro per Bari) :  Presidente,  la  colpa non è d i nessuno! . . . Io 

perché sono stato assente,  lei  r i t iene.. .  A prescindere dal le previste procedure. . .  

D'accordo che s i indice un Consig l io,  quindi un consig l iere ha la possib i l i tà di 

v is ionare g l i  at t i  5  g iorni  pr ima, d'accordo! Ma vista l ' impor tanza del l 'argomento, 

secondo me, sono stato poco coinvolto.  Questo per me, non so tut t i  g l i  al t r i .  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Prendo atto del la sua del la sua 

osservazione.. .  (****)  Ha tre possibi l i tà  di voto!  Posit iva. . .  Vabbene. Passo la 

parola al vicepresidente De Stasio.  



Parla De Stasio (P.D.) :  Una considerazione sul la d iscussione in at to,  io volevo 

avere una prec isazione  sul la  let tura che i l  presidente ha fat to.  Se non ho capito 

male,  st iamo apportato una modif ica al regolamento sul bi la nc io,  solo per  i l  

2014-2015. Quindi vuol d ire che, lo d ico a me stesso, perché vogl io sapere se 

ho capito bene.. .  Vuol dire che nel 2016, s i  r i torna al la posizione d i oggi.  Quindi  

non c 'e una modif ica,  è un prendere i l  tempo perché.. .  Ah, è una modif ica ve ra e 

propr ia!  (****)  . . .Ha detto i l  consig l iere Di Lauro,  senza dare colpa a nessuno, 

non avendo avuto la possib i l i tà di vis ionare i l  regolamento,  e non avendo dato 

una profondità di let tura,  è g iusto che ognuno di noi s ia cosciente d i quel lo che 

si va un votare.  Quindi è g iusto che tutt i  i  consig l ier i  in questo momento,  anche 

quel l i  che non hanno esaminato i l  regolamento,  possono capire meglio per poi  

poter espr imere meglio un voto in l ibertà e autonomia,  grazie.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Trat tasi,  adesso i l  consig l iere 

leggerà la norma...  Trattasi semplicemente dal la norma transitor ia che sl i t ta di  

un anno.. .  Quindi questa norma transitoria,  che g ià prevedeva lo sl i t tamento per 

i l  2014, lo prevede anche per i l  2015. Prego consig l iere Di Sie na.  

Parla Di Siena (Decaro Sindaco) :  Dunque, vicepresidente,  noi abbiamo una 

sezione del  regolamento sul decentramento che è def ini ta "disposizioni 

t ransitor ie" .  Cioè tut ta quel la ser ie di regole,  che valgono f intantoché non 

diverrà ef fett ivo i l  regolament o sul decentramento.  L'ar t icolo ot tantadue, che 

t rat ta anch'esso di queste disposizioni t ransitor ie,  in  una parte. . .  Cito 

testualmente:  con l ' is t i tuzione dei Munic ip i ,  diventano operat ive tut te le 

disposizioni del presente regolamento,  con possibi le eccezi one per i l  solo anno 

2014, del le norme che prevedono la formazione del bi lancio partecipato,  per una 

ragione di tempist ica e tut to quel lo che sappiamo. Nel parere che c 'è stato 

sot toposto,  non c 'e stato nul l 'a l t ro di esaminare la modif ica di questo piccolo  

passaggio,  di  un art icolo piut tosto lungo, in cui ol t re ad essere scr i t to per i l  solo 



anno 2014, è aggiunto per i l  b i lancio d i  previs ione 2015, sempre per i l  d iscorso 

di tempist ica.  Tutto qua! Quindi s i  spera che g ià per  dicembre 2015, noi  

dovremmo essere nel pieno del le nostre funzioni e non dovremmo avere bisogno 

di niente.  Grazie.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Questo perché, tenete presente che 

nel regolamento. . .  Per i  r i tardi che ci sono stat i ,  del le proc lamazioni  e 

quant 'al t ro.. .  Noi i l  31  agosto,  avremmo dovuto adempiere tut t i  g l i  obbl ighi  

relat ivi  al  bi lancio partecipato,  quindi con i l  coinvolg imento del la ci t tadinanza e 

quant 'al t ro.. .  E ancora non sappiamo nemmeno come procedere.  E'  chiusa la 

discussione? C'è qualche a lt ro intervento?  P ossiamo passare al la votazione? 

Chi è favorevole a l la proposta di del ibera poc'anzi let ta? Al l 'unanimità dei 

present i  (Di Lauro,  Di Siena, Romano, Lomoro, Noviel lo,  Moret t i ,  De Stasio, 

Sasanel l i ,  Cassandra,  Ranier i) .  Vot iamo l ' immediata esecut iv i tà  del la del ibera.  

Al l 'unanimità dei present i  (Di Lauro,  Di Siena, Romano, Lomoro, Noviel lo,  

Moret t i ,  De Stasio,  Sasanel l i ,  Cassandra,  Ranier i) .  Passiamo al secondo punto 

al l 'ordine del g iorno.  

 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

25/09/2014 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 25/09/2014 

 Il Segretario verbalizzante 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 25/09/2014 al 09/10/2014. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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